
 

令和 2 年度 兵庫区地域包括支援センター運営会議 議事要旨 

 

1．日 時 2020 年 8 月 17 日（月）14 時～14 時 50 分 

2．場 所 兵庫区役所 2 階大会議室 

3．運営協議会議事 

 １）開 会 

  保健福祉部長挨拶 

２）議 題 

（１）あんしんすこやかセンターの運営状況 

・平成３１年度 実績報告、年報、地域活動計画、地域ケア会議、 

・介護予防ケアマネジメント対象者が要介護状態となった場合の取り扱い 

・特定事業所へのサービス集中率（非公開） 

（２）あんしんすこやかセンター事業計画書 

（３）地域包括ケア充実のための事業目標（非公開） 

（４）令和 2 年度地域包括支援センター公募について 

（５）区運営協議会における報告事項の見直しについて 

＜そのほか：兵庫区における高齢者見守りの取り組み＞ 

・高齢者みまもり応援団 

・兵庫区ハートンあんしん登録制度（今後３年間で神戸市高齢者安心登録に統合する） 

・高齢者みまもりマップ 

３）閉 会  

 

4．質疑応答・意見 

 ・議題（１）～（５）について 

→ 質問・意見なし 

 ・議題（４） 

  あんしんすこやかセンターの公募結果報告は書面開催とする。 

  → 異議なし 

・議題（５）について 

「介護予防ケアマネジメント対象者が要介護状態になった場合の取り扱い」について、 

確認書がとれなかった場合のみ区運営協議会での報告とする。 

  → 異議なし 



 

 ・全体を通じての意見 

［意見１］ 

平成 12 年に介護保険が始まり 20 年以上が経過する中で、既存の介護サービスだけで

は対応が難しいケースが増えてきたように感じる。そのようなケースに対してどのよ

うに介入していくのか、介護保険外の制度も増えてきているが、関係者や支援者の対応

がパンクしないようにと思う。 

 

［意見２］ 

  薬局でのフレイルチェックが、コロナウイルス感染症の影響で中止となっていたが、 

７月より順次再開となっている。フレイルに関心がある対象者を紹介していただけれ

ば、積極的に対応していきたいと考えている。 

 

  ［意見３］ 

  みまもり応援団は、どのように登録がなされているのか。 

また、近隣で、民生委員でも対応が難しい細やかな部分（救急車を呼んだり、通院介助

等）を支援してくれている店舗がある。その店舗が、みまもりマップに掲載されていな

い。地域でお世話になっている店舗なので登録してもらいたい。 

  「意見３に対する事務局からの回答」 

圏域のあんしんすこやかセンターが中心となって、地域の店舗や事業所に働きかける

ことで応援団になっていただいている。日頃より、あんしんすこやかセンターが発行し

ている便りなど持参して、顔の見える関係を築いている。今年 9 月には、みまもり応援

団の登録状況を一斉に確認する作業を予定しており、その際に改めて協力していただ

ける店舗を増やしていきたいと考えています。ご指摘のあった店舗は、協議会終了後に

既に登録があることを確認。 

 

［意見４］ 

病院ではレスパイト入院を受け入れているが、当初の目的である介護負担の軽減以外

にも、それぞれの世帯における諸事情により複合的な課題を抱えたケースの入院も増

えているように感じる。これからも、医療の側面から支援していきたい。 


